

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops	5
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	6
3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	6
3.1 Veranstaltungen	6
3.2 Sonstiges.....	7
4. Publikationen.....	7
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	9

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonent:innen des Newsletters,

mit dieser Rundmail erhalten Sie aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen.

Wir möchten Sie noch einmal auf die anstehenden **Vorstandswahlen** der Sektion „Migration und ethnische Minderheiten“ im September dieses Jahres hinweisen. Wenn Sie Interesse, Lust und Zeit haben, sich an der Vorstandsarbeit zu beteiligen, möchten wir Sie bitten uns mitzuteilen, ob Sie für den Vorstand kandidieren wollen. Sie können auch gerne ein anderes Mitglied unserer Sektion vorschlagen, wir bitten Sie jedoch darum, diesen Vorschlag vorher mit dem oder der Betreffenden abzustimmen. Bei Fragen zur Vorstandsarbeit kontaktieren Sie gerne die Vorstandsmitglieder der Sektion (Sie finden die Kontaktliste der Vorstandsmitglieder online auf unserer Website: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/vorstand>). Sie können **bis zum 30.06.2023 Vorschläge einreichen**. Wir freuen uns über Ihre Vorschläge!

Mit herzlichen Grüßen

Elifcan Karacan

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

1. Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,
Dear newsletter subscribers,

With this newsletter, we would like to share current information and references to job advertisements and fellowships, calls for papers, conferences and new publications.

We would like to draw your attention once again to the upcoming **board elections** of the section "Migration and Ethnic Minorities" in September this year. If you are interested, willing and have time to participate in the work of the board, we would like to ask you to let us know if you would like to run for the board. You are also welcome to propose another member of our section, but we ask that you first discuss this proposal with the person in question. Should you have any questions about the work of the committee, please do not hesitate to contact the members of the committee (You can find the list of the committee members and contact info on our webpage: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/vorstand>). You can **submit proposals until 30.06.2023**. We look forward to your proposals!

With kind regards,

Elifcan Karacan

Spokesperson for the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

2. Call for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Postdoctoral Researcher \(E13 TV-L, 100%\) Research Project in Public Policy, Faculty of Sociology, Universität Bielefeld](#)

Bewerbungsfrist: 14.06.2023

[Lecturer - Refugee Law Initiative, School of Advanced Study at University of London](#)

Bewerbungsfrist: 14.06.2023

[Dissertationsstelle - Bereich \(Post-\)Migration, Urbanität und Bildung in der Erziehungswissenschaft, Universität Innsbruck](#)

Bewerbungsfrist: 15.06.2023

[Post-doctoral position within the ERC project DEPOLARIZE, Koç University, Istanbul](#)

Bewerbungsfrist: 16.06.2023

[3 Junior Fellowships \(Summer 2024\) Universalism and Particularism in European Contemporary History, KFG at Ludwig Maximilian University of Munich](#)

Bewerbungsfrist: 18.06.2023

[W 2-Vertretungsprofessur für deutsche Literatur und ihre Didaktik \(Schwerpunkt Primarstufe\), Pädagogischen Hochschule Schwäbisch Gmünd](#)

Bewerbungsfrist: 18.06.2023

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in \(Prae-Doc, E13 TV-L, 50%, 3 Jahre\), Institut für Soziologie, Themenbereiche Migrationssoziologie, Klima- und Umweltsoziologie, Bergische Universität Wuppertal](#)

Bewerbungsfrist: 19.06.2023

[Doctoral Reseracher \(TV-L E13, 65%\) Institute of Political Science in the Faculty of Education and Social Sciences, University of Münster](#)

Bewerbungsfrist: 19.06.2023

[Sachbearbeiter*in Forschungsdatenmanagement \(m/w/d, \(E 11 TV\) als Elternzeitvertretung, Bundesamt für Migration und Flüchtlinge, Nürnberg](#)

Bewerbungsfrist: 20.06.2023

[Doctoral Position in Global History/European Global Studies University of Basel Switzerland](#)

Bewerbungsfrist: 20.06.2023

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in \(m/w/d, E 13 TV\) im Forschungsprojekt „Sprachstandsmessung“, Bundesamt für Migration und Flüchtlinge, Nürnberg](#)

Bewerbungsfrist: 22.06.2023

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in \(m/w/d, E 13 TV EntgO Bund\) im Bereich Migrations- und Integrationsforschung, Bundesamt für Migration und Flüchtlinge, Nürnberg](#)

Bewerbungsfrist: 27.06.2023

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in \(m/w/d, E 13 TV EntgO Bund\) im Europäischen Migrationsnetzwerk, Bundesamt für Migration und Flüchtlinge, Nürnberg](#)

Bewerbungsfrist: 27.06.2023

[PhD student \(m/w/d, E 13 TV-L, 65%\) Faculty of Science, Institute for Archaeological Sciences, University of Tübingen](#)

Bewerbungsfrist: 30.06.2023

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in \(m/w/d, 75%, E13 TVöD\) im DFG-finanzierten Forschungsprojektes „Migrantische Ankunftskontexte im transregionalen Vergleich. Lokale Figurationen und unterschiedliche Kollektivgeschichten von Assyrer*innen in Deutschland und Jordanien, Leibniz-Zentrum Moderner Orient \(ZMO\)](#)

Bewerbungsfrist: 07.07.2023

[Research Fellow \(PhD Student\) \(m/f/d\) in Migration Studies \(Immobility Project\), University Ghent](#)

Bewerbungsfrist: 27.07.2023

[Research Fellow \(PhD Student\) \(m/f/d\) in Migration Studies \(FAiR project\), UWK Krams](#)

Bewerbungsfrist: 27.07.2023

[Akademische*r Mitarbeiter*in \(m/w/d, E 13 TV-L, 100%\) Abteilung für Soziologie der Pädagogischen Hochschule Schwäbisch Gmünd](#)

Bewerbungsfrist: 02.07.2023

[Full Professor or Associated Professor, Climate-Related Migration and Displacement, Department of Political Science – Faculty of Social Sciences, University of Victoria, Canada](#)

Bewerbungsfrist: 01.08.2023

[Postdoctoral Fellow in Sociology University of Gothenburg Sweden](#)

Bewerbungsfrist: 01.09.2023

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP: Wissenschaftliche Tagung des Deutsch-Marokkanischen Kompetenznetzwerkes \(DMK\) „Migration, Integration und transnationales Engagement von Marokkanischstämmigen in der Welt“ – September/Oktober 2023, Marokko](#)

Einreichungsfrist: 30.06.2023

[CfP: European Research Council Abortion Figurations Project University of Warsaw“ Red lines, Red tapes: ethical challenges in sensitive research in social Sciences and Humanities“- 30 November - 2 December 2023, University of Warsaw](#)

Einreichungsfrist: 30.06.2023

[Call for Participations des Mercator Instituts für Sprachförderung und Deutsch als Zweitsprache zum Thema: Sprache-Macht-Diversität, Umgang mit dem Differenzdilemma und der Benennung von Ungleichheiten](#)

Bewerbungsfrist: 01.07.2023

[CfP: International Conference „Transformative Change in the Contested Fields of Care and Housing in Europe“- Johannes Kepler University, 04.-06. December 2023, Linz](#)

Einreichungsfrist: 31.07.2023

[CfP: World Conference for Religious Dialogue and Cooperation „Religious Conflicts in the World: Causes and Possible Solutions“ – 04.-08. Oktober 2023, Struge, North Macedonia](#)

Einreichungsfrist: 01.08.2023

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

[CfP: Schulheft 194 “Wer braucht schon Utopien?”, pädagogische Taschenbuchreihe, Universität Graz](#)

Einreichungsfrist: 30.06.2023

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltung

[BIM Lecture Series: Book presentation with Evren Savci \(Yale\):„Queer in Translation: Sexual Politics under Neoliberal Islam“](#)

13.06.2023, Humboldt-Universität Berlin

[Ethnicity Centre Seminar and a book launching event “How to Be a Patriot: Why love of country can end our very British culture war”, Centre for the Study of Ethnicity and Citizenship](#)

14.06.2023, online

[Research Festival 2023 “Engaging Research on Global Challenges and Social Justice”, Centre for Global Challenges and Social Justice](#)

14.-21.06.2023, hybrid at Open University United Kingdom

[Einladung zur Veranstaltung: "Keywords in Refugee and Migration Studies: Words in Motion across the World“, Hochschule Magdeburg Stendal](#)

23.06.2023, online

[Webinar Series: „From generating evidence to implementing medical care: how to improve the health of migrants and refugees?“](#)

23.06.2023, online

[Einladung zur Ausstellung „Standing for Freedom – Portraits of Scientists in Exile“](#)

20.06-05.07.2023, Eichstätt

[Fachtag: „Kinderrechte in den Unterkünften für geflüchtete Menschen“](#)

15.06.2023, Hochschule Magdeburg-Stendal

[Tagungsankündigung 23. Internationale Migrationskonferenz „Jugend in Migrationsgesellschaften“](#)

15-16.06.2023, TH Köln

[Webinar Series: „From generating evidence to implementing medical care: how to improve the health of migrants and refugees?“](#)

23.06.2023, online

[Einladung zum interdisziplinären und interkulturellen Sommercamp „Kulturbewusst: Räume schaffen Zugang“](#)

3.-6. August 2023, Darmstädter Schader-Forum

[Workshop: „Atlantic Study of Islam and Muslim“,](#)

07.07.2023, BIM Berlin

[Workshop Series: „Decolonizing Mental Health – DeZIM-Workshop Series 2023“](#)

07.- 08.09.2023 Humboldt-Universität Berlin

[Save the Date: Zehn Jahre BIM „Redefining the Horizon in Migration and Integration Research“](#)

10. November 2023, Berliner Institut für empirische Integrations- und Migrationsforschung (BIM) in Berlin

3.2 Sonstiges

[Masterstudiengang "Internationale Migration und Interkulturelle Beziehungen" am IMIS \(Universität Osnabrück\)](#)

Bewerbungsfrist: 15.07.2023

[Masterstudiengang „Flucht, Migration, Gesellschaft“ an der KU Eichstätt-Ingolstadt](#)

Bewerbungsfrist: 15.07.2023

[Episode #02 des neuen Podcasts BIMtalk ,Thema: „Queerness und postmigrantische Gesellschaft](#)

[Neuer Beitrag in der Reihe Fluchtforschung gegen Mythen im FluchtforschungsBlog erschienen](#)

4. Publikationen

‘That’s so sexist!’ How highly skilled female return migrants try to shape gender norms in Kosovo., veröffentlicht im Central and Eastern European Migration Review.

<http://www.ceemr.uw.edu.pl/articles/s-so-sexist-how-highly-skilled-female-return-migrants-try-shape-gender-norms-kosovo>

Aivazishvili-Gehne, N. 2022. „Multiple Vertrautheit“ – Plädoyer für die Einführung eines neuen Begriffs: „Russlanddeutsche“ in Deutschland. In Paideuma. Zeitschrift für Kulturanthropologische Forschung. 68: 149–165

Friedrichs, Nils (2020): Integration von religiöser Vielfalt durch Religion? Der Einfluss und Stellenwert religiöser Orientierungen bei der Wahrnehmung von religiöser Vielfalt und Muslimen, Wiesbaden: Springer VS.

Friedrichs, Nils/Graf, Johannes (2022): Integration gelungen? Lebenswelten und gesellschaftliche Teilhabe von (Spät)Aussiedlerinnen und (Spät)Aussiedlern. SVR-Studie 2022-1, Berlin.
https://www.svr-migration.de/wp-content/uploads/2023/01/SVR_Studie-Spaetaussiedler_barrierefrei-8.pdf

Friedrichs, Nils/Mualem, Marie (2023): Stronger Together? Determinants of Cooperation Patterns of Migrant Organizations in Germany, in: Social Sciences, 12: 223.
<https://www.mdpi.com/2076-0760/12/4/223>

5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter Sektionmuem@gmx.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: Become a Member. Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Alina Anna Meyer at Sektionmuem@gmx.de.

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de